

Kraft Behrens

Leipzig

Durch die ausserordentliche Knappheit aller Materialien, welche gegen die Friedenspreise jetzt das 10- bis 20fache kosten, hat sich die Praxis herausgebildet, dass nicht nur die Hölzer und alles zur Fabrikation notwendige Material, sondern auch alle Metallfabrikate nur gegen sofortige Barzahlung — teilweise sogar gegen Vorauszahlung — erhältlich sind. Weiter sind die Löhne mindestens bis zur fünffachen Höhe angewachsen, und es muss immer noch mit weiteren Lohnforderungen gerechnet werden. Diese feststehenden Tatsachen sind die Ursachen, dass die Fabrikbetriebe mit dem bisherigen Betriebskapital nicht mehr aufrecht zu erhalten sind, wenn nicht das **Prinzip der sofortigen Barzahlungen überall** durchgeführt wird. Ich bitte deshalb auch meine verehrten Abnehmer, diesen Verhältnissen Rechnung zu tragen und die **Regulierungen nach Empfang der Waren zu bewirken**. Um die grosse Nachfrage nach Uhren befriedigen zu können, habe ich meinen Betrieb bis auf das Aeusserste vergrössert und bleibe bemüht, soweit dies in meiner Macht liegt, meine Uhren in der bekannten erstklassigen Qualität auch ferner zu liefern und dafür nur die jeweiligen billigst kalkulierten **Netto-Kasse-Preise** zu berechnen. Voraussichtlich ist aber mit einem Rückgang der Preise im nächsten Jahre noch nicht zu rechnen, im Gegenteil ist durch verschiedene, bereits vorhandene Umstände anzunehmen, dass wir noch nicht die Höchstgrenze der Preise erreicht haben.

Wenn ich nun meinen verehrten Kunden rate, trotz der hohen Preise mir ihre Aufträge **rechtzeitig schriftlich** zu erteilen, so geschieht dies nur aus dem Grunde, weil die mangelhaften Verkehrsverhältnisse die Reisebesuche vorläufig nicht zulassen.

Weil nun die Reisetätigkeit wohl allgemein eingeschränkt worden ist, hat sich der **Besuch der Leipziger Mustermessen** durch die Herren Uhrmacher in ganz bedeutender Weise gesteigert. Ich habe es deshalb für notwendig erachtet,

**im Messzentrum, Neumarkt 28, II. Etage,
ein eigenes Messmuster-Lager**

zu errichten, um meinen verehrten Abnehmern den Weg nach meiner **Fabrik, Katzbachstrasse 5**, zu sparen. Ich hoffe zuversichtlich, dass diese Einrichtung allgemeinen Beifall finden wird, und werde mich freuen, meine verehrten Geschäftsfreunde zur nächsten **Frühjahrsmesse, 29. Februar bis 6. März**, dort begrüssen zu können.

Kraft Behrens

Die Firmen wünschen zu wissen, dass Sie ihre Anzeige in der „Uhrmacherskunst“ gelesen haben!